

PRESSEMITTEILUNG VOM 2. SEPTEMBER 2025

„Die Menschen haben ein Recht auf Augenhöhe“

Anton Meinzer wird neuer Geschäftsführer des Städtischen Leihamts Mannheim

Das Leihamt Mannheim bekommt einen neuen Geschäftsführer. Anton Meinzer übernimmt ab September die Leitung des einzigen kommunalen Pfandhauses Deutschlands. Mit ihm steht erstmals seit 1985 wieder ein Goldschmiedemeister an der Spitze der Institution.

Der 35-Jährige ist seit vielen Jahren im Leihamt tätig – zunächst als Schätzer, später als Betriebsleiter und schließlich als Prokurist. Parallel zu seiner praktischen Arbeit hat er 2022 erfolgreich die Meisterprüfung im Goldschmiedehandwerk abgelegt. Nun übernimmt Meinzer als Geschäftsführer die Verantwortung für die traditionsreiche Einrichtung. Aber auch außerhalb seiner beruflichen Laufbahn bringt Meinzer soziale Erfahrung mit: Seinen Zivildienst leistete er bei der Bahnmissionsmission Mannheim, wo er sich auch später ehrenamtlich engagierte.

In seiner neuen Funktion wird Meinzer vor allem die wirtschaftliche Steuerung und strategische Weiterentwicklung des Hauses übernehmen – mit besonderem Fokus auf Digitalisierung und Kundenorientierung. „Die Digitalisierung bietet große Chancen. Ich freue mich darauf, unsere Prozesse zukunftsfähig weiterzuentwickeln und gleichzeitig unseren sozialen Auftrag zu stärken“, so Meinzer. Aber eins ist ihm dabei wichtig: „Wer lieber vorbeikommt als klickt, ist bei uns genauso willkommen. Digitalisierung ist ein Angebot, kein Ersatz für ein Gespräch auf Augenhöhe.“

Der soziale Auftrag hat in Mannheim eine lange Tradition. Seit 1809 hilft das Leihamt Menschen in finanziellen Notlagen – diskret, unbürokratisch und ohne Bonitätsprüfung. Der Pfandkredit ermöglicht es Privathaushalten und kleinen Unternehmen, kurzfristige Engpässe zu überbrücken, ohne sich zu verschulden oder Eigentum dauerhaft aufgeben zu müssen. Als öffentlich-rechtliche Anstalt führt das Leihamt seine Jahresüberschüsse sozialen Zwecken zu und versteht sich als verlässlicher Partner für die Bürgerinnen und Bürger der Stadt.

Mit seinem Fachwissen rund um Edelmetalle, seiner Führungserfahrung und seinem Innovationsgeist bringt Anton Meinzer beste Voraussetzungen mit, um das Leihamt Mannheim erfolgreich in die Zukunft zu führen.

Abdruck honorarfrei (288 Wörter). Wir bitten um Zusendung eines Belegexemplars.

Für weiteres Bildmaterial, Führungs- oder Interviewanfragen wenden Sie sich bitte an presse@das-leihamt.de

Über DAS LEIHAMT:

Das Städtische Leihamt Mannheim wurde 1809 mit Genehmigung des Großherzogs Carl Friedrich von Baden gegründet. Selbst in beiden Weltkriegen war es stets geöffnet. Seine Geschäftstätigkeit ruht auf drei Säulen: Regionalität, Verbot der Geschäftserweiterung und soziale Zweckbestimmung. Bis zu 40.000 Menschen nehmen die Dienste des Leihamts und seiner 12 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter jährlich in Anspruch. Das Leihamt Mannheim ist bundesweit das einzig verbliebene Leihamt in kommunaler Trägerschaft.